

ACTIVIDAD JUVENIL

EDITORIAL

Juventudes libertarias en los sindicatos

La semana pasada, prometíamos para este número un comentario al orden del día del congreso regional de J. L. de Cataluña pronto a celebrarse. Un asunto que consideramos que urge esclarecerlo y darle una rápida solución, nos obliga a aplazar el comentario. Se trata de la creación de J. L. en el seno de los sindicatos cencistas, y de lo cual nos ocupábamos ya en el número correspondiente al 10 de abril del año en curso.

Aquel fondo, intitulado Juventudes Sindicalistas, levantó polvareda en nuestros medios juveniles y fué discutido con calor y con pasión, natural en cuanto realmente se siente y se vive.

Somos los primeros en reconocer que como consecuencia de la sensación de peligro que nos produjo la creación de Juventudes Libertarias al margen de nuestro movimiento, nos hizo lanzar la voz de alerta, en un tono algo duro, y que, naturalmente, molestó a aquel sector de compañeros a que nos referíamos. Hoy, rectificamos, y rectificamos también el calificativo de sindicalistas; si bien nos reafirmamos con el fondo del artículo. No son sindicalistas; pero, partiendo del axioma que dice «el hombre es hijo del ambiente», hemos de reconocer, que si las juventudes en cuestión, se ocupan de una manera muy primordial de los asuntos del sindicato, empleando en el mismo, como alguien sugirió, las tres cuartas partes del tiempo disponible, es evidente que corren el riesgo de convertirse.

No se nos escapa el hecho de que el conjunto de voluntades, son las que transforman el ambiente en sentido evolutivo. Y de ahí, nuestro empeño en crear esas voluntades para que nuestros sindicatos sean cada vez más libertarios. Y si, por el contrario, nos preocupamos esencialmente de hacer combatientes, crearemos a nuestros movimientos el más serio de los peligros.

Ahora bien, concretando, puesto que la tiranía del espacio nos obliga a ser breves. Unos y otros, hemos estudiado detenidamente la cuestión. Llegados de la mayor buena fe y entusiasmo, hemos procurado dar a esta cuestión la solución más armónica y acertada.

En consecuencia, empezamos nosotros por reconocer que las J. L. en el seno de los sindicatos, no son incompatibles con nuestro movimiento. Entendemos que hay que crear juventudes libertarias en todos aquellos lugares que acuda la juventud y el ambiente propicie su iniciación en las ideas y en las luchas sociales. Debe haber J. L. en las barridas, en los Ateneos, en los centros docentes, en los sindicatos, en los talleres, etc.

Por otro lado, el hecho de crear J. L. en el seno de los sindicatos, es ya un reconocimiento implícito de la necesidad de existencia del movimiento juvenil. Existe éste, y trata de encauzar, de la mejor manera, por el camino del ideal decata a la juventud que acude a nuestros medios.

A base de esto, podríamos argumentar largo y tendido. Lo haremos dondequiera que se nos llame.

Momentáneamente, sólo queremos hacer resaltar: Que no hay razón para que sea dividido el movimiento juvenil libertario. Que de hacerse, es condenar al mismo a una vida efímera y de notoria inferioridad con relación a movimientos juveniles de otras tendencias. Que ello repercutiría en serio detrimento de nuestro movimiento en general. Y que, para hacer labor positiva, para llenar debidamente nuestra misión, no basta con establecer buena relación, se precisa la cohesión de actividades y la labor conjunta.

En bien de las ideas y con miras a la buena marcha de nuestro movimiento, queremos la unidad del movimiento juvenil libertario.

PROPONENDO

AL COMITE REGIONAL DE JUVENTUDES LIBERTARIAS DE ANDALUCIA Y EXTREMADURA Y A LOS ORGANISMOS QUE INTEGRAN DICHA REGIONAL

Andalucía y Extremadura se caracterizan de las demás regionales ibéricas por su falta de organizaciones juveniles libertarias, debido principalmente a la poca propaganda hecha, causada ésta por inactividad de los militantes.

Sería tontería negar que actualmente (en estos días) se goza de un mínimo de libertad que es necesario aprovechar, ya que, pasado el período postelectoral, no se gozará de lo mismo. Una activa campaña de propaganda, oral y escrita, que sería el prólogo de otra, no menos intensa, de organización, daría, en estos momentos, un vigor insospechado al movimiento juvenil de Andalucía y Extremadura.

Nuestra Regional está formada por unos 20,000 pueblos y, sin embargo, sólo existen unos 15 organizados, esto, más que nada, pone de manifiesto cual es la actividad de las Juventudes Libertarias de Andalucía y de sus militantes.

Concretándose a la provincia de Granada, diré que está formada por unos 200 pueblos y anejos y de ellos sólo hay 10 u 12 organizados: ¿A qué se le puede achacar esta falta de organización? A la inexistencia de ambiente no es, pues en las comarcas de Guárdix, Huéscar, Baza, Lanjarón, Motril, Maracana, Pinos Puente, Loja y otras, a más de los pueblos de Alfacar, Dudar, Durcal, Iznalloz, Orce, etcétera, existen numerosos simpatizantes sin organizar, que con una orientación y propaganda, constituirían Juventudes Libertarias y fortalecerían nuestro decrepito movimiento juvenil. Quien dice en la provincia de Granada, referida, por ser la más conocida por mí, dice de todas, ya que existen los mismos defectos en cuantas forman la Regional Andaluza y Extremeña.

Démonos cuenta que esta ocasión no volverá a presentarse, y si la desaprovechamos nos veremos reducidos a la nada por no haber vivido dentro de la realidad.

Lo propongo públicamente al Comité Regional de Juventudes Libertarias de

Andalucía y Extremadura, y excito a los organismos que lo integran a que exijan del Comité aludido la organización de una campaña regional de propaganda juvenil, con oradores de todas las regionales que integran la F. I. de J. L. de llevar esto a la práctica, nuestro movimiento juvenil llegaría a ser una fuerza dinámica y una esperanza para un mañana no muy lejano, mientras que en caso contrario nunca saldríamos de nuestra decrepitud.

Mediten los compañeros interesados en esta proposición y vean qué realidad existe en cuanto expongo en esta sugerencia.

Si de verdad amamos y queremos el engrandecimiento del ideal anárquico y de las organizaciones que lo tienen por principio, demostrémoslo con hechos y no con palabras huecas y sin sentido.

M. FRANZ VALLE
Granada, marzo de 1936.

Recordando a un mártir

Si, porque mártir es aquel que en aras de un ideal, equivocado o no deja su vida en las barricadas por levantarse contra cualquier tiranía que despoicamente ejerce su opresión, para beneficiar a una minoría inútil y parasitaria en detrimento de una mayoría laboriosa y esclavizada. Porque mártir de un ideal de libertad fué aquel famoso gladiador, Espartaco, que habiendo sido reducido a la esclavitud por los romanos, hizo concebir a los esclavos anhelos de libertad y se sublevaron contra sus opresores, pereciendo al cabo de algún tiempo en tan sublime empresa. Porque mártires de un ideal también fueron aquellos cristianos que fueron objeto de encarnizadas persecuciones por el imperio romano, encarnado por Nerón, y que dejaron a miles sus vidas en los circo romanos, donde eran arrojados para pasto de las fieras y regocijo del emperador, convencidos de que entregaban sus vidas en aras de un ideal sublime.

Así también, el militante que diariamente lucha contra las corrientes reaccionarias existentes en esta sociedad, con el ansia de forjarse un mundo mejor, un mundo más humano que el actual, y que en el fragor de la lucha deja jirones de su existencia y muchas veces la vida, es también un mártir.

Estas modestas líneas, tienen por ob-

AVISO IMPORTANTE

Notificamos a los compañeros todos y a la juventud especialmente, que se halla en vías de aparición Rusa, órgano de las J. L. de Barcelona y portavoz de todas las J. L. de España, mientras otro periódico juvenil en el seno de nuestro movimiento no aparezca.

Rusa pasará a ser órgano de las J. L. de Cataluña tan pronto se celebre el congreso regional próximo, si el mismo, como es de esperar, así lo determina.

Pedimos, pues, a todos, que se apresuren a enviar pedidos, pues como decimos, si no surgen serios inconvenientes, está muy próxima su aparición. El periódico será quincenal, constará de cuatro páginas, tamaño TIERRA Y LIBERTAD y se venderá al precio de 0'15 céntimos.

Las condiciones de venta a los paqueteros serán las mismas que rigen para TIERRA Y LIBERTAD.

jeto recordar las Juventudes Libertarias de Baracaldo, a un compañero, a un mártir. Mariano Alonso, joven y activo militante, que en los avatares de esta lucha sorda cayó entre los tentáculos de la mal llamada justicia histórica.

Acusado de un supuesto delito de explosivos, fué condenado y conducido a presidio, donde a fuerza de malos tratos y peor comida, su cuerpo, ya aquejado por una terrible dolencia, resintióse y tuvo que ser trasladado al llamado Hospital Penitenciario de Segovia, que más que hospital es la antecámara de la muerte, donde continuó su calvario. Después del triunfo electoral de izquierdas, se decretó la amnistía, pero su cuerpo, quebrantado por la enfermedad y los sufrimientos morales y materiales, no pudo resistir más y el mismo día que por voluntad popular se le amnistiaba, el mismo día que se le abrían las puertas del hospital-prisión, aquel mismo día la vida también le concedía la amnistía, libertándole para siempre de las cadenas con que se hallaba ligado al mundo de los vivos.

Que estas líneas sean la humilde ofrenda de unos compañeros que siguieron paso a paso su tragedia, y que están dispuestos a perseverar en la lucha por la senda trazada por tu cuerpo martirizado, y con el de todos, que cayeron luchando por la libertad.

Servicio de Prensa de las Juventudes Libertarias de Baracaldo

¡Es la hora de las juventudes!

Esta es la bella frase con que el Comité de Relaciones Levantino invoca a los jóvenes, recordándoles la hora inminente de las grandes transformaciones.

Todo hombre, todo joven, está en el deber de aportar sus esfuerzos y voluntades.

«La primera condición para que el socialismo sea objetivo y su esencia», dice el compañero Jaurés en su último artículo de «Estudios».

De acuerdo cabalmente con Jaurés, hemos de reconocer también que se ha prologado con tesón y amor a la causa, una larga propaganda libertaria en España. Pero aún no hemos comenzado a explicar de una manera profunda y clara, el programa y contenido del Comunismo Libertario.

Se ha hablado y se habla de sintetizar el significado del anarquismo en una forma breve y comprensible, y aún no se ha hecho. El Comunismo Libertario no se conoce tanto como la hojarasca estéril de la política...

Fuera de los centros obreros, existe una población y una juventud, que cuando más conoce del Comunismo Libertario, es su glorioso nombre.

Pues bien, cuando el ambiente popular y juvenil se halla congestionado de política, nosotros deberíamos propagar intensamente, las aspiraciones sublimes del intelecto anárquico...

Bien sabemos, que para conocer el Comunismo Libertario, no basta con una página de Kropotkin. Hay que leer mucho más y pensar mucho.

¡Cuántas veces leyendo y releiendo la «Sociedad del Porvenir», de Juan Grave, hemos descubierto definiciones concretas e imborrables, al alcance de todos!

¿Por qué no es la juventud quien echa sobre sus hombros la misión de levantar el conocimiento popular, mediante la publicación periódica y seleccionada de esos fuertes pincelazos del anarquismo?

Esta labor coronaría en los momentos actuales, nuestras luchas; ensancharía el ambiente libertario, y penetraría en las regiones de la ignorancia social, rompiendo teje la fantasía vulgar...

Esta labor sería como el granizo intelectual que la juventud aventaría sobre la sociedad dormida, atacada del narcótico político. Granizada grande, incansante, que recordara a todos la hora de las realizaciones.

Hay que intensificar la propaganda anarquista en todas partes, en el Sindicato, en la Academia, en el hogar y en la calle, hasta tocar las mismas puertas de la culminación revolucionaria...

¡Es la hora de las juventudes!

POR EL GRUPO PRENSA

El resurgir de la juventud en las luchas sociales

Pasaron épocas y períodos de cruenta represión y barbarie. Pasaron sobre la faz vejada y deprimida del proletariado español horas trágicas y amargas en que era preferible morir que vivir, pasaron funestos episodios que llenan páginas interminables en la historia de las luchas humanas.

En las grandes agitaciones por la conquista de una vida mejor y más justa, fuimos escarnecidos, ametrallados y hasta derrotados momentáneamente; ¡pero jamás vencidos!

Los caídos dieron sus vidas en defensa de una causa justa y altruista; pero sus ideas siguen germinando vivificadoras en los espíritus rebeldes y optimistas de la



GUSTAV LANDAUER

El gran pensador anarquista alemán, asesinado en Baviera el 2 de mayo de 1919

Los anarquistas no aceptamos, no queremos, combatiremos TODAS las dictaduras, tengan el nombre que tengan. Los anarquistas no nos erigiremos en directores de la revolución. Nosotros nos batiremos en la calle, en igualdad de circunstancias, con todos los trabajadores. Y así como no impondremos por la fuerza nuestras concepciones a nadie, tampoco permitiremos que nos las impongan. Los anarquistas queremos y deseamos que entre todos los que combaten el fascismo existan las mejores relaciones. Pero combatiremos todas las veleidades de opresión allí donde ellas se presenten. Solamente reconocemos a las asambleas populares libremente reunidas, soberanía suficiente para determinar la manera cómo debemos vivir. Ningún órgano que sea extraño a los trabajadores contará con nuestra beligerancia. Todos serán combatidos por igual. Que tomen nota, amigos y enemigos.

juventud que con mayor abnegación prologa la marcha camino de la Revolución.

Hoy vienen a la contienda revolucionaria nuevos galeotes reemplazando con orgullo y satisfacción a aquellos que cayeron por la causa de la libertad y la justicia.

Son jóvenes, muchachos que apenas deslumbraron las tinieblas que cubren el malestar presente, aprehen a conocer el verdadero camino que conduce a los hombres a la emancipación.

Ansiosos de luchar y de saber, acuden llenos de entusiasmo a engrosar las filas del movimiento juvenil libertario. Ellos organizan sus tareas de propaganda, tales como mítines y conferencias que continuamente vienen celebrando con las más amplias exposiciones, tanto en el sentido ideológico como sociológico. Ellos, con vigorosos deseos de actuar, dan fuerza y vitalidad al desarrollo orgánico de los Sindicatos, Grupos específicos y todas aquellas agrupaciones libertarias que laboran incansablemente por el advenimiento de un bienestar social.

¡Bienvenida seas, Juventud! La lucha te espera. El movimiento anarquista necesita de ti, del dinamismo de tu capacidad y la abnegación de tu entusiasmo.

Ya tu conciencia ha sentido deseos de liberación humana, y es por esto por lo que ansiosa resurges estrepitosamente contra cuantos factores tratan de manillar tu libertad.

A laborar pues por las ideas porque te propones luchar donosamente hasta encastrar en los hombres la gran rebelión manumisora.

El panorama político-burgués refleja el estado de morbosa descomposición en la vida social de los pueblos. De la guerra, que a todo trance intenta provocar, depende su salvación. Ello repercute nuestro aniquilamiento. ¡Alerta, pues, Juventud!

Ante la guerra, respondamos con la Revolución Social.

SEVA

Barcelona, 15 de abril de 1936.

Comunicado del C. P. P. y P. de Orán

Solidaridad recibida para el proceso de Orán

	FRANCOS
Suma anterior	1.020'40
La brigada «Cambont»	102'05
Barcelona: Sindicato de Construcción	102'05
Agrupación Pro-Cultura de Sevilla	61'20
De varios compañeros de Sevilla	71'43
Suma total	1.357'13

Nota: El Comité Pro-Prezos de Orán, desde el momento que el Comité Nacional nos dijo que era imposible mandar ningún abogado español, hemos puesto todo nuestro esfuerzo para conseguir que los abogados de París Henry Thorez y Susana Levy defendan a nuestros camaradas de Casablanca-Orán. Este es el hecho práctico que hace falta realizarlo, para que la liberación de nuestros compañeros se vea defendida como necesita, o sea, que la Anarquía no sea más pisoteada por los fascistas de Orán.

Nuevos cuadros de propaganda y de lucha

En el Barrio Movera (Zaragoza), se ha constituido un Grupo de Juventudes que se adhiere a la F. I. J. L. y a la Comarcas de Zaragoza.

Un Grupo de jóvenes libertarias que se ha organizado en Matarrosa del Sil (León), desea relacionarse con los Comités correspondientes, al mismo tiempo que ruega a todos los que puedan desprenderse de algún libro lo hagan a la siguiente dirección: Victoriano García, Matarrosa del Sil (León).

En Sevilla se ha constituido un nuevo Grupo anarquista, con el nombre de «Prosperidad» el cual se ha adherido a la F. A. J. por mediación de la F. L. de G. G. A. A.

Con el nombre de «Corazón y Mentalidad Libertaria», se ha constituido en Almería (Murcia), un nuevo grupo de jóvenes libertarios que desea relacionarse con los respectivos Comités Regional y Provincial.

En Rota (Cádiz), se ha constituido el Grupo «El Sol de la Humanidad», que desea relacionarse con los Comités Provincial y Regional de G. G. A. A. y desea que le sean enviados el mayor número posible de publicaciones y libros. Dirección a este periódico.

Se han organizado en Cervera del Río Alhama (Logroño), las Juventudes Libertarias que piden a los respectivos Comités que se pongan a la mayor brevedad en relación directa.

Con el nombre de «Juventud en marcha», se ha organizado en Luque (Córdoba), un Grupo que se adhiere a la F. A. J., deseando relacionarse inmediatamente con los Comités respectivos de la provincia y de la región.

En Silos de Calañas (Huelva), se ha constituido un grupo de J. L. con el nombre de «Los Sin patria», y que desea relacionarse inmediatamente con los respectivos Comités.

En Ibi (Alicante), se ha constituido un nuevo Grupo Cultural Libertario, el cual desea agrupar en su seno a todos los jóvenes libres de prejuicios y que quieran contribuir para su superación.

Con el nombre de «Germinal», se ha constituido en San Sebastián un nuevo grupo de jóvenes que se adhiere a la F. I. J. L. y desea relacionarse con los comités correspondientes.

En Rincón de Soto se han organizado los jóvenes libertarios en el seno de un grupo que lleva el nombre de «F. Libertario» y que desea relacionarse rápidamente con sus respectivos Comités.

Habiéndose constituido en el término de Bedar (Almería), las J. L. desean relacionarse con su Comité Provincial.

En Puerto de Santa María (Cádiz), se ha constituido un nuevo grupo que desea relacionarse con el Comité Provincial para fines de propaganda y organización.

En Centenilla (Jaén), se ha constituido un grupo de J. L. con el nombre de «En la ruta de Bakunin», el cual se adhiere a la F. I. J. L. y desea relacionarse con los Comités provincial y regional. Dirección José Sánchez Dengueira, calle de la Oliva, 16, bajos, Centenilla (Jaén).

EN EL CAFE
DIÁLOGOS
por Errico Malatesta
Primera edición completa
112 páginas. 0'75 pesetas.

Avisos y comunicados

Las Juventudes Libertarias de Añera (Almería), desean relacionarse con el C. Provincial de las J. L. de Sevilla y Grupo «Acracia y Voluntad», de Burgos.

El Sindicato de Campesinos y Oficios Varios de Arenas (Málaga), solicita que le sean enviados libros y folletos y toda clase de publicaciones para organizar su biblioteca.

Al constituirse en Campillos (Málaga), el Sindicato de Campesinos y Oficios Varios, pide a todos los que puedan desprenderse de libros y publicaciones que las envíen al mismo tiempo que informa tener su domicilio social en la Plaza de la Libertad, 56 y 58.

El Grupo «Germinal», de Almoines (Valencia), comunica al Comité Regional de Grupos no haber recibido ninguna circular y que su dirección es la siguiente: Alfredo Morant, calle Cabo Pellica, 22.

«La Protesta», de Buenos Aires y «Cultura Proletaria», de Nueva York, enviarán diez ejemplares a la siguiente dirección: Manuel Carrillo, Tetuán, 21, Denia (Alicante).

El Grupo Idrista Anárquico «Luz», tiene establecido un curso práctico por correspondencia de la hermosa, eufónica y facilísima lengua auxiliar internacional: Ido (Esperanto simplificado). Para adhesiones y demás detalles escribir incluyendo sobre y sello para la contestación a dicho Grupo, calle Internacional, 95 (Clos) Barcelona.

El Grupo «Germinal», de San Sebastián desea relacionarse con las Juventudes Libertarias de El Ferrol, lo más urgentemente posible. Su dirección en este periódico.

El periódico «La Protesta», de Buenos Aires, enviará a Manuel Aguilar, calle Bilbao, 31, Melilla, cincuenta ejemplares semanales.

Las Juventudes Libertarias de Cabre (Córdoba), desean conocer las direcciones de los Comités Provincial, Regional y Peninsular, para un asunto de gran interés.

Los periódicos Campo Libre de Madrid y Cultura Proletaria de Nueva York, enviarán un ejemplar a la siguiente dirección: Juan Pérez, Venta los Castaños, Campico (Almería).

Con el fin de aumentar sus posibilidades de lucha y propaganda, el grupo «Acracia y Voluntad» de Burgos, desea relacionarse con otros grupos afines de España y extranjero.

AVILÉS

Habiéndose constituido en este pueblo las J. L. L., piden material de propaganda a quienes de ella puedan desprenderse. Tomen nota los camaradas de «Remember», de Barcelona.

Dirección: Faustino Fernández, Carretera de Valgrande, letra A, Avilés (Oviedo).

Notas administrativas

(Continuación)

N. 12'80; Muro, R. M., 7'10; Almacellat, J. V., 20; Turrel, S., 6'2; Espejo, A. P., 7'45; Benizars, B. Dolz, 60; Berja, A. B., 2'75; Benicarló, G. S., 31; Castellota, F. E., 1'65; San Javier, J. B., 3'75; Miranda de Ebro, vda. de J., 4'95; Montretol, J. M., 6'95; San Vicente, B. P., 10'10; Bahanás, F. S., 15; Valladolid, A., 21; Zuerca, E. D., 21'00; Castro Urdiales, A. A., 25; La Unión, L. H., 25'85; Reinos, S., 26; Zaragoza, E. P., 51'90; Valladolid, I. L., 51'75; Marzotto, M., 4'75; Gandesa, P. M., 5'50; Casas Ibáñez, B. P., 6'50; Algeciras, J. V., 15'10; Lora del Río, Saldaña, S., El Circo, A. R., 14; Victoria, P. O., 10'10; Palencia, J. P., 25; Lejona, J. B., 27'50; San Sebastián, T. R., 62'65; Fontanete, A. L., 2'25; Toga, F. C., 2'50; Logroño, C. C., 4'75; Espera, M. S., 5'50; San Lorenzo, J. G., 6'70; Moaña, C. G., 7'15; Gallur, M. O., 7'65; Fabara, J. A., 7'85; Pasajes, J. M. E., 8'75; Tavera, G. L., 8'80; Mahón, J. C., 10'90; Unastillo, J. G., 12'65; San Antonio, J. A., 22; Sillas, F. S., 24'65; Suria, T. A., 31'20; Jativa, S. Unico, 40; Castro, J. S., 24'35; Saint Denis, J. L., 711; Veger, G. G., 5; Puerto Real, D. Ch., 11; Puebla del Duc, V. S., 2'40; Manranera, R. Ch., 31; Alcazar de San Juan, L., 10; Hato, J. M., 26'85; Lareda, M., 10'15; Albalate, A. S., 5'30; La Almunia, P. C., 15'15; Oliva, V. F., 8'50; Vico de Alcor, J. G., 12; Salvachea, G. O., 10'95; Montilla, R. D., 5'40; Ecija, J. R., 10; Alameda, J. R., 9; Baniáin, I. N., 20'60; Petrel, F. M., 40; Torredelcampo, J. R., 17'40; Córdoba, M. O., 10'95; Caparros, J. E., 27'20; Cañete, F. R., 308; Rincón del Soto, A. R., 13'15; Casetas, S. U., 7'40; Arroyomolinos, D. G., 1'50; Luque, J. G., 15; Sama de L., A. G., 45'15; Alhaurin de la T., M. G., 17'55; La Felguera, R. N., 50'35; Alger, J. B., 9; Marsella, D. G., 27; Graissac, J. C., 12'50; Lisboa, Juvenal, 10'50; Jerez de la Frontera, M. G., 23'10; Cazalla de la S., E. G., 10; Cádiz, M. S., 63'50; San Fernando, C. P., 10; Arcos de la F., M. O., 9'15; Sevilla, J. G., 142'60; Puertollano, S. G., 50; Cieza, V. N., 30; Jumilla, P. P., 28; Cartagena, L., 52'50; Soría, C. A., 17'95; Almería, B. H., 51; Rentería, G., 14; Granada, L. P. O., 49'85; Gallaria, D. G., 16; Arcos de J., S. G., 2'40; Naneu, J. S., 1'50; Guardo, M. F., 7'25; Ballobar, F. Z., 2'25; La Lacha, G. H., 4'25; Gandesa, F. V., 3; Guadalajara, S. H., 12'80; San Andrés de los Sauces, A. H., 31; Bribiesca, A. G., 14; Torrelavega, P. G., 25; Málaga, C. D., 57; Manlleu, P. R., 58'45; Vilches, A. H., 12'90; Navás, C., 8'25; Cuevas, S. D., 13'20; Akora, C. (Continuad)